

## **Die Solarprofis®: Qualität und Sicherheit für Solaranlagen**



### **Swissolar: Qualitätssicherung als zentrale Aufgabe**

Qualitativ hochwertige und sicher installierte Solaranlagen sind eine elementare Grundlage für die Umsetzung der Energiestrategie 2050 sowie für das Vertrauen von Bürgern und Politik in die Solartechnologie. Swissolar setzt sich mit grossem politischen Engagement und Fachwissen dafür ein, dass im rasch wachsenden Solarmarkt die hohe Qualität der installierten Anlagen und der verwendeten Komponenten beibehalten werden.

### **Ziel des Labels „Die Solarprofis“**

Ein wesentlicher Bestandteil für die Umsetzung dieser Strategie ist das Qualitätslabel „Die Solarprofis“. Das seit 2002 bestehende Label mit über 700 Fachfirmen aus den Bereichen Planung, Installation und Herstellung gibt Bauherren die Sicherheit, auf geprüfte Fachfirmen zurückgreifen zu können, die dem Stand der Technik entsprechende Solaranlagen planen und installieren sowie umfassend und kompetent beraten zu werden.

### **Erhöhte Anforderungen**

Anfang 2015 wurde das Aufnahmereglement für Solarprofis revidiert. Aktuell müssen neue Firmen nachweisen, dass sie über praktische Erfahrung, d.h. mindestens 3 Referenzanlagen, fachgerechte Anlagendokumentationen sowie über den fachlichen Hintergrund (Nachweis der Ausbildung) verfügen. Die Prüfung erfolgt durch externe Experten und den Vorstand von Swissolar.

### **Nachkontrolle im Dreijahresrhythmus**

Im Zuge des neuen Aufnahmereglements wurden Kriterien festgelegt, um das Label dauerhaft führen zu dürfen. So müssen künftig innerhalb von drei Jahren eine festgelegte Anzahl an Weiterbildungen und neuen Referenzanlagen nachgewiesen werden, um das Label behalten zu können.

### **BFE-Werbekampagne für Solarprofis**

Das Bundesamt für Energie (BFE) unterstützt die Solarprofis und empfiehlt Bauherren, bei der Erstellung ihrer Solaranlagen auf diese Fachfirmen zurückzugreifen. Mit einer dreijährigen Werbekampagne wird das Label weiter bekannt gemacht. Das BFE führt zudem Stichprobenkontrollen bei Hunderten von Fachfirmen in der Schweiz durch. Die Ergebnisse der Kontrollen sollen zur weiteren Verbesserung des Labels und der Solaranlagen beitragen.

[Weitere Informationen zur Kampagne.](#)

### **Fazit**

Das Label „Die Solarprofis“ ist das Qualitätslabel der Schweizer Solarbranche. Swissolar und das BFE ziehen an einem Strang und möchten die Energiewende mit qualitativ hochwertigen und sicheren Solaranlagen weiter vorantreiben. Bauherren haben bei Wahl der Solarprofis die Gewissheit, eine einwandfreie Solaranlage zu erhalten sowie kompetent und fair beraten zu werden.